

COMENTARIOS Y NOTICIAS

ALGUNAS REFLEXIONES

La no presencia del señor Presidente de la República en la inauguración de un monumento en honor de la memoria de Marcelino García Flamenco, dió lugar a aquel alto magistrado para justificar su actitud y al mismo tiempo para hacer una declaración de principios, como gobernante, que se estiman como excelentes en su finalidad. Nada mejor que la concordia entre todos los costarricenses; nada más noble que trabajar por ella en todas las ocasiones y desde todos los puestos. Pero hay algo que se llame una concordia costarricense? Hay algo en los pueblos que se llame una concordia nacional? Hay que responderse esto necesariamente. De otro lado, estaba lo de discriminar bien el sentido del homenaje a García Flamenco. Recójase las declaraciones del Presidente Jiménez como un eminente juicio histórico, y hay porque creer que algo hay de definitivo en ese juicio histórico. En el interés moral grande de hacer real su sentir de una concordia costarricense, el Presidente arroja un poco de agua en la hoguera de inveterados odios políticos, de los odios políticos en que se inspiran los que condenan los nombres de un Guardia o de un Yglesias. No, cada uno de ellos fué útil a su país, en su época y en la medida de su genio. También pudo haberse comprendido en ese juicio el nombre de don Braulio Carrillo. Ya no tiene enemigos el señor Carrillo; todavía los tiene el señor Yglesias. Sin embargo, en uno u otro caso, es posible contemplar con ánimo sereno, lo que cada uno de ellos hizo por su patria. El Presidente, de esta vez, ha logrado condensar en sí lo que es una condición natural de los costarricenses: la aptitud para olvidar

el mal y la buena disposición de espíritu para reconocer el bien en los otros. Olvidamos el mal que nos hacen y eso muy pronto. Somos ajenos a la discordia; de allí que a pesar de lo intensas que sean nuestras luchas eleccionarias, una vez cerrado el proceso electoral, volvemos a ser todos iguales.

Los extraños reconocen mejor que nosotros esta virtud de la república. Esta condición del alma costarricense, magnífica, por cierto, es lo que, en nuestro sentir, justifica a aquellos que quieren mantener viva la memoria de García Flamenco por su gesto humanitario y superior. ¿Cuál es ese gesto humanitario y superior? Haber denunciado un crimen. El fue el que denunció el crimen de Buenos Aires; no tanto el que hizo una simple denuncia, sino el que al revelar la realidad del monstruoso hecho indicó su propia trascendencia. No, sigamos los costarricenses; haciendo nuestras luchas políticas en la Cámara de diputados; sigámoslas haciendo en la prensa, como las han hecho los grandes y ejemplares costarricenses en nuestra última generación, pero no manchemos la república de sangre. Esta es la lección del hecho denunciado por García Flamenco.

A un grupo de costarricenses molestará la presencia del modesto monumento levantado al maestro. Aquí lo de la concordia nacional. ¿En qué país del mundo hay una plena concordia nacional que acepte por determinación unánime los honores que se hacen a los nombres de la república? Sí, Inglaterra toda acepta como gloria nacional, el nombre de Gladstone y justifica que haya un monumento que recuerde su vida y sus hechos; no creemos que en

Alemania haya alguien que quiera destruir las cosas con que se honra la memoria de Bismark; en los Estados Unidos todo ciudadano se quita el sombrero frente a una estatua de Washington. En verdad, las naciones deberían mantener el culto de sólo aquellos hombres que tienen la virtud de unificar el sentimiento de su pueblo y que son así, fecunda fuerza moral.

Pero también las naciones levantan monumentos en que se interpreta, a veces un sentimiento parcial y con respecto a los cuales, si hay quienes lo amen con veneración, también los hay y muchos, que quieren destruirlos porque constituyen, en su sentir, una piedra de escándalo.

Perdurará en su puesto la piedra levantada para enaltecer el recuerdo de García Flamenco? Nosotros creemos que sí, no tanto porque haya de seguir siendo, esa piedra o ese nombre, motivos de odio entre costarricenses, sino porque, cuando el interés puramente político que ha podido dividir a los costarricenses en dos bandos, haya desaparecido por completo, cuando haya quien tenga un sentimiento benévolo o un juicio generoso para el gobernante, se apreciará tan sólo el gesto del maestro humilde con la devoción sencilla porque todo debe tener su lugar en las repúblicas.

No vemos que esa piedra conmemorativa ofenda a nadie. Tampoco no vayan los costarricenses a beber de las aguas que ella protege con su sombra en la creencia de que esas aguas tienen el misterioso sortilegio de embriagar el espíritu con insana pasión.

RÓMULO TOVAR

El regreso de Monseñor Castro

Monseñor Castro había ido a Juan Viñas a presidir los festejos religiosos que allí se verificaron en estos días, y que por cierto resultaron muy lucidos y solemnes.

Allá fue atendido espléndidamente por el Presbítero Forn, joven y progresista cura que puso todo empeño porque tales fiestas fueran de lo más lucidas y animadas.

Monseñor Castro regresó ya a su Palacio y se muestra plenamente satisfecho de su viaje y estancia en Juan Viñas y de los agasajos de que fue objeto en aquella localidad.

La entrega de una estación inalámbrica

En setiembre se procederá a la entrega de la estación inalámbrica que obsequió el Gobierno de México al de Costa Rica y que se levantó en la Sabana.

La inauguración de esa estación se efectuará el día dieciséis de setiembre próximo y a ella concurrirá todo el elemento oficial.

Un comerciante huye dejando cuentas pendientes

Un conocido comerciante establecido en la provincia del Guanacaste con una tienda, huye del país dejando muchas cuentas pendientes en el comercio capitalino.

Parece que de un tiempo a esta parte se encontraba un poco mal de negocios, y que, recogiendo todo el dinero que le fue posible, vino a la capital diciendo a sus dependientes que iba a hacer algunas compras.

Pero una vez aquí siguió rumbo a Cartago donde sacó pasaporte para Panamá, embarcándose el mismo día en Limón rumbo a aquella República del Sur.

Los acreedores se pondrán de acuerdo para resarcirse de sus pérdidas con la venta de las mercaderías que constituyen telas y abarrotés en general.

Al efecto, ayer se reunieron en junta todos los acreedores para llegar a una forma conveniente en la realización de los haberes que el susodicho comerciante dejó en el Guanacaste.

Información General

Patronato escolar

El Patronato Escolar de Llano Grande de Cartago, quedó organizado así:

Presidente, don Ismael González; Vicepresidente, don Juan Moza; Secretario, don Luis Leitón; Vocales, Esperanza Flor, Adela Mata y Alfredo Volio Mata.

Precio de café

El precio del café en Londres, según cablegrama del Cónsul General de Costa Rica en aquella ciudad al 19 de julio es como sigue. Precio más alto, 183 precio medio, 151.

Mejoras sanitarias

Se vertió informe favorable en el proyecto para auxiliar a la Municipalidad de Cartago con la suma de veinticinco mil colones para destinarlos en su totalidad a mejorar las condiciones de salubridad pública del distrito Los Angeles.

En Santo Domingo

En la ciudad de Santo Domingo de Heredia estuvo Monseñor Porras. En la Basílica ofició una misa pontifical habiendo sido muchos los fieles que se congregaron en aquel templo con tal motivo.

Multa a un Director

El Director de la Escuela

de Santa María de Dota fué condenado a una multa de diez colones por cuanto que tuvo que ejercer mando de autoridad contra un grupo de mal educados que molestaban durante una velada que se daba en la escuela.

El director apeló ante el señor Gobernador de la Provincia.

En Curridabat

En ese pueblo hubo el domingo una fiesta, consistente en una feria escolar, a beneficio de la escuela de aquel lugar.

El resultado económico de dicha feria fue bastante satisfactorio. Hubo animación y orden durante el acto.

Programa musical

para el concierto de esta noche en el Parque Central:

- 1.—Marcha triunfal, Turine.
- 2.—Cantos de Guerra, Obertura, Andrieu.
- 3.—Aida, Himno, Danza y Marcha, Verdi.
- 4.—Maruxa, Fantasía sobre el primer acto, Vives.
- 5.—Vals de las rubias, Canno.

Las fiestas en Santa Ana

Durante los días veinticuatro y veinticinco del corriente mes habrá grandes festejos religiosos en la villa de Santa Ana, en celebración del día de la Patrona.

Para ese fin se ha organizado un grandioso festival religioso.

También habrá festejos cívicos.

De la capital irán muchos paseantes a pasar esos días en aquella pintoresca villa, que siempre ha dado demostraciones de cultura y de progreso.

Oficina cerrada

El Presidente Municipal de Siquirres ordenó el cierre de la puerta de la Oficina de la Contabilidad, debido a ciertas irregularidades descubiertas allí. Al Contador no se le deja entrar hasta tanto no se hagan las investigaciones del caso.

Enferma

Se encuentra enferma en Turrialba doña Luisa de Pérez. Que restablezca pronto, son nuestros deseos.

No se llegó a ningún acuerdo con el gobierno

El Ingeniero Mr. Stuart, que por algunos días estuvo en esta capital en estudios relacionados a su profesión y por encargo de banqueros norteamericanos, hizo algunas visitas al señor Presidente de la República y a la Secretaría de Fomento para proponer negociaciones sobre ciertas obras de urgente necesidad, tales como la electrificación del Ferrocarril al Pacífico, canalización de las lagunas del Tortuguero, construcción del muelle de Puntarenas, etc. Pero todas esas gestiones, como también la de contrataciones de un empréstito, no tuvieron una solución favorable. Es decir, no se logró llegar a ningún acuerdo, por lo cual Mr. Stuart resolvió regresar a los Estados Unidos, donde rendirá un informe detallado a los banqueros de los estudios que él ha practicado en nuestro país, no solamente sobre obras de fomento, sino también sobre el desarrollo agrícola y el primer término, sobre la explotación del banano y el café.

Mr. Stuart, en su última Pasa a la página 4.

Cuando haya buenos caminos carreteros

En la actualidad el Gobierno se preocupara por dar una solución efectiva al problema de los caminos carreteros.

Para ello se han oído algunas propuestas de casas extranjeras, pero aún no se puede decir que eso tenga visos de pronta ejecución.

No ha dejado de ser, pues, una idealidad alentada en el espíritu emprendedor de los hombres que nos gobiernan. Sin embargo, algo, bien poco por cierto, se ha hecho durante la presente administración. Se ha arreglado algunos caminos y trasado otros, pero de ahí no se ha pasado por la falta de recursos suficientes para emprender la obra como lo requiere la necesidad del país.

El día que contemos con magníficas vías de comunicación macadamizadas y asfaltadas que unan las lejanas poblaciones con los principales centros consumidores del interior, entonces será cuando podemos cantar gloria, como se dice comunmente. Y es que entonces, los miles de agricultores que no emprenden trabajos agrícolas en mayor escala porque ahora no pueden transportar sus productos a los centros de población debido a que prácticamente no hay carreteras, lo harían estimulados por un buen servicio de comunicación que a todos beneficiaría.

Entonces se verá que la vida del país toma un desarrollo creciente, y el tráfico de productos, constante y en abundancia, sería el factor primordial que revolucionaría el mercado obligando a una baja de precios, y por consiguiente, abarataría las subsistencias.

Desde pueblos lejanos, que hoy viven en completa miseria y abandono, llegarían las carretas cargadas de comestibles hasta la capital, por la facilidad del tránsito. Y el comercio con los principales centros de consumo y los pueblos ignorados se haría con todo auge, para vida propia de unos y beneficio de otros o de todos en general.

No podría calcularse el desarrollo creciente que en poco tiempo se operaría en cada pueblo y el alto grado de prosperidad nacional a que llegaría nuestro país. Porque un camino carretero bien hecho, es como una arteria que lleva la vida a todas partes de la República.

Téngase en cuenta también que no sólo la agricultura se fomentará con los buenos caminos. También vendría el desarrollo de las industrias, y en aquellos lugares donde se dan magníficas materias habría acerraderos, y también fabricas de distintos productos cuyas materias primas son cosechadas en abundancia por bondad de la naturaleza, y que hasta hoy día no se han explotado por no existir el primer factor para su iniciación: el medio de acarreo con facilidad. Y las poblaciones aumentarían porque las gentes buscarían esos centros productivos para dedicarse a trabajar, y entre más se trabaje más dinero hay, con lo que se vendría a beneficiar también el Erario Público en la recaudación de impuestos.

Habría mejores escuelas rurales; menos malestar económico y más actividad; menos vicios y más adelanto. Los poblados se convertirían en poco tiempo en progresistas villas que entrarían en competencia unas y otros sobre la prosperidad local, consiguiendo a la vez estar en más rápida comunicación con las ciudades capitales para coger de ellas los adelantos más modernos.

Una red de caminos modernos es el engranaje de una nueva vida de riqueza y de tranquilidad, que coloca a un país en una situación muy avanzada por el escalafón de las naciones de primer orden.

El tráfico de vehículos será intenso, haciendo más amena la vida dominical por el fomento del turismo nacional, y el turismo extranjero aumentaría notablemente atraído por lo sugestivo de los paseos a los campos.

En fin, cuando haya buenos caminos carreteros, habrá para nuestro país una nueva era de engrandecimiento y de orgullo.

R. G.

Querian una regular suma de dinero

El señor Pantaleón Sojo, de oficio agricultor y persona un poco acomodada, estuvo a punto de ser estafado por dos sujetos quienes le propusieron un negocio agrícola en grande, pero para el cual necesitaban una suma de dinero para dar comienzo a sus trabajos que les reportaría a los tres buenas ganancias.

En un principio, el señor Sojo daba buena fe de las palabras de los dos pájaros de cuenta, pues el asunto se lo plantearon tan ólea y le plataban las cosas tan a lo vivo que él no dudó ni por un momento en meterse a ciegas en la combinación.

Ya iba a adelantarse cuatrocientos colones cuando un amigo le dió un consejo a tiempo, diciéndole fuera donde un abogado para que allí firmaran un pagaré.

Esto fué como una ducha fría para los "negociantes," pues cuando comprendieron que el agricultor estaba dispuesto a proceder en esa forma, no volvieron a hablar más de negocios ni a aparecer por la casa del señor Sojo.

Cómo debe quererse a la Patria

La mayor demostración de afecto que un ciudadano culto puede dar a su patria, cuando ésta es pobre y atrasada, es vivir en ella y trabajar sin descanso por su mejoramiento.

Claro está, que este hombre acaudalado, podría gozar de la existencia, de la manera más espléndida en un país europeo. Al someterse, por su voluntad, a una vida mediocre y en un ambiente hostil, comprueba su falta de egoísmo y su anhelo de consagrarse a la realización de los más altos ideales en bien de la Patria y de sus conciudadanos.

La corona de Chocano

Desde su prisión—Chocano, devolvió a la Municipalidad de Lima, la corona de laureles—oro y esmeraldas, que le fue otorgada en la apoteosis del 5 de noviembre de 1923.

"Me es imposible, dice, llevar al banquillo de los acusados, si se cree que la he mancillado con mi actitud en defensa de la Patria y de mi dignidad personal".

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor: ROGELIO GÓLCHER
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.00 al mes
ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 : : Apartado 63
San José Costa Rica

Les trece errores de la vida

Según ha dicho el juez Reotoni en el Club "Barholomeno" de Londres; hace poco, los trece errores de la vida son:

Esperar que nuestro propio concepto del bien y del mal se establezca y que todo el mundo se conforme a él.

Querer medir el goce de los demás por el nuestro.

Esperar la uniformidad de opiniones en el mundo.

Buscar el juicio y la experiencia de la juventud.

Esforzarse en amoldar de una misma manera las disposiciones de todos.

No ceder en frioleras que nada importan.

Buscar perfecciones en nuestras propias acciones.

Incomodarse e incomodar a los demás por cosas que no tienen remedio.

No remediar lo que necesita remedio cuando podemos hacerlo.

No ser indulgente con las debilidades de los demás.

Considerar algo como imposible simplemente porque nosotros somos incapaces de hacerlo.

Negar todo aquello que nuestro limitado pensamiento no puede alcanzar.

Manejarse como si el momento, el día o la época en que se vive hubiesen de durar siempre.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 638 — Teléfono N°7

BIBLIOTECA SOCIOLOGICA INTERNACIONAL

A \$ 1.25 EL TOMO EMPASTADO
El feminismo en las sociedades modernas, 3 t. E. González Blanco
La conciencia criminal, M. Longo
Antropología criminal, E. Laurent
Nuevos derroteros penales, P. Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, A. Chiapelli
Política social y economía política, 2 tomos, G. Schinoller.
De los delitos culposos, 2 tomos, A. Angiolini
El materialismo histórico y el Socialismo general, A. Asturaro
La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, T. Angiulli
El mundo y el hombre, C. Perriani
Los sugestionadores y la muchedumbre, P. Rossi
La nueva Pedagogía, G. Rodríguez
Los comienzos del Arte, 2 tomos, E. Grosse
El paro forzoso, M. Thury
El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, E. Cicotti
Fuerza y riqueza, 2 tomos, A. Nicéforo
Génesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, M. A. Vaccaro.
El Estado socialista, 2 tomos, A. Menger
El éxito de las naciones, 2 tomos, E. Reich
Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Pittena
La anarquía: — Las ideas.— Los hechos. H. Zoccoli
La anarquía. — Apreciaciones éticas, H. Zoccoli
Delincuentes astutos y afortunados, 2 tomos, L. Ferriani.
La educación desde el punto de vista socio-ológico, 2 tomos, F. Elsländer
Pasividad económica, 2 tomos, M. A. D' Ambrosio
La explotación infantil (dramas de la infancia), L. Ferriani
Progreso y pobreza, 2 tomos, Henry George.
Individualismo y socialismo, A. Albornoz
Humanismo integral, L. Lacour
Las leyes de la evolución social, 2 tomos, Th. Hertzka
Teoría de las fuerzas sociales, S. M. Patten
Los sindicatos y la libertad de contratación, J. Gascón
La ciencia de la educación, R. Ardigó

Para buenas obras, en la Dirección de La Prensa

Lecturas selectas

LO FEO

El enigma de la fealdad tú no lo has descifrado. Tú no sabes por qué el señor, dueño de los lirios del campo conciente por los campos la culebra y el sapo en el pozo. El los consiente. El los deja sobre los musgos con rocío y enojarse con la luz cotidiana. En lo feo, la materia está llorando, yo he escuchado su gemido. Mírale el dolor y ámalo. Ama la araña y los escarabajos, porque son dolorosos, porque no son como la rosa una expresión de dicha. Amalos porque son un anhelo engañado de hemosura, un deseo no oído de perfección. Son como algunos de tus días mal logrados y miserables. Amalos porque no recuerdan a Dios, ni nos evocan la cara amada. Ten piedad de ellos, que buscan terriblemente, con una tremenda ansia, la belleza que no trajeron. La araña ventrada, en su tela leve, sueña con la idealidad, y el escarabajo de ja el rocío sobre su lomo negro para que le fuja un resplandor fugitivo.

GABRIELA MISTRAL

IN PARVO

El principio de la libertad humana requiere la libertad de gustos y de persecución de fines, la libertad de regu-

lar nuestra vida según nuestro carácter, de hacer nuestra voluntad, suceda lo que sucediere, si que nos lo impidan nuestros semejantes, mientras no les perjudiquemos y aun cuando conceptuen nuestra conducta como tonta o sensurable. De esta libertad de cada individuo se deduce, con iguales limitaciones, la libertad de asociación entre los individuos, la libertad de reunirse para un objeto cualquiera que no perjudique a otro, siempre en el supuesto de que las personas asociadas son mayores de edad y no son forzadas ni engañadas.

Ninguna sociedad es libre cualquiera que sea su forma de gobierno, si estas libertades no son en todo caso respetadas, y ninguna es completamente libre si estas libertades no están garantizadas de una manera absoluta y sin reservas.

La única libertad que merece este nombre, es la de buscar nuestro propio bien, cada uno a su manera, siempre que no tratemos de privar a los demás del suyo o de entorpecer sus esfuerzos para conseguirlo. Cada uno es el guardián natural de su propia salud. La especie humana gana más dejando a cada hombre vivir como les acomode, que obligándolo a vivir como les acomode a los demás.

JOHN STUAR MIL

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouht y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH,
Administrador

Ojos muertos

Ojos cuyo recuerdo me tortura en las noches insomnes de mi pena, abiertos en un rostro de azucena de imponderable y mágica hermosura.

Ojos de sugestión y desventura, de mirada castísima y serena, que mi lóbrego espíritu enagena aun desde el fondo de la fosa oscura.

Ojos muertos, de amor y de martirio, cuyos sedosos párpados de lirio besé en los días de inefable encanto; Apagad para siempre en mi memoria vuestra obsesión de amores ilusoria y vuestra luz velada por el llanto.

FRUILLAM TURCIOS

Para Resfriados, Grippe o Influenza

y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

Sastrería

R. A. MIRANDA

La preferida del público por sus últimos estilos y sus precios moderados.

TELEFONO 197
Pasaje Jiménez : San José.

Imp. GERMINAL

Belleza moral del estilo

Una máxima de Epicteto, sencillamente expresada, sin adjetivos sibilinos, deja una impresión de serena belleza, nunca igualada por los re- torcidos discursos que abun- dan en las épocas de mal gusto y abajamiento. Sobre la simple sentencia, el contenido moral que falta en la prosa torturada; en la verdad está la belleza in- trínseca del estilo. La for- ma es un traje: cambia con la moda. Cada época tiene una vestidura que muere con ella. Lo que dura es el contenido, la verdad implí- cita en el verbo. El que alinea palabras para afir- mar lo que no cree, para ex- presar lo que no siente, para narrar lo que no ha visto, no tiene estilo no puede tenerlo; todo lo que suena a mentira o simulación, carece de valor moral y atenúa la belleza del estilo, hasta con- vertirlo en parodia o caricatura.

La sinceridad del escritor es su fuerza; sin ella no se alcanza la eficacia, que es el objetivo esencial del len- guaje escrito. Y la sinceridad consiste en no copiar la ma- nera agena, para expresar los sentimientos propios, y en no torcer las ideas pro- pias para captar los senti- mientos ajenos. Seguir una escuela o moda, es la mane- ra más segura de no tener sinceridad en el estilo; mien- tras por conveniencias del momento es modo más efi- caz de ponerse en ridículo ante la posteridad.

Significa todo ello, que esterilizan sus aptitudes los jóvenes que subordinan su estilo a la forma y a las ideas que están de moda, ajustando a ellas las incli- naciones naturales de su entendimiento, que son todo su verdad y toda su sinceridad. El estilo nace agoni- zante si no hay en su fondo esa belleza moral. No dura. El arte de escribir no alcan- za su dignidad, mientras se preocupa de acariciar el oído o engañar la razón con torcidos artificios: es ne- cesario que transparente un

ideal de verdad o de virtud, un ideal hondamente senti- do, contagioso, capaz de provocar en otros todo lo que ahonda y ensancha la vida, por todo lo que es sa- lud moral y serenidad opti- mista.

¿Diremos por esto que la perfección de la forma es innecesaria al estilo? Nunca podría perdonarse a quien pronunciara tal herejía. La verdad por sí sola, llega a la inteligencia, y más pronto llega cuanto más claramente se la expresa. Pero la ver- dadera perfección del estilo que nunca empaña la trans- parencia de la verdad, es la fuerza haciéndola llegar has- ta el corazón.

Diremos, entonces, que la técnica no es todo el estilo, sino uno de sus elementos. El estilo está en la sinceridad de lo que se dice y en la manera elocuente de ex- presarlo; sin ideas firmes y sin emoción honda no hay estilo.

La técnica es un arte y todo hombre inteligente pue- de adquirirla, por la frecuen- tación de escritores que tu- vieron el talento de la téc- nica e hicieron de ella una especialidad. Pero esa vir- tuosidad en lo impersonal del estilo, no exige crea- ción, no se remonta a cimas en exploraciones; para es- cribir «preciosamente», sin decir nada, no se requieren más estudios que para eje- cutar una página de Chopin o para hacer diez centros seguidos tirando al blanco.

Se puede adquirir una táctica excelente y ser un escritor banal por falta de elemento interior y esencial del estilo: la belleza moral. En cambio, sin sujeción técnica, puede resultar ad- mirable el estilo de un Dan- te, una Teresa de Jesús, de un Pascal.

El estilo del genio se nos presenta como arquitectura de ideas o de sentimientos; es imposible remedarlo ha- ciendo mosaicos de palabras.

JOSE INGENIEROS

LIBRERÍA FALCO
Avenida 7ª Ete, Núm. 344
CASA FALCO

Apartado 638 — Teléfono 71

LIBROS SELECTOS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, A. Lorenzo
La Basílica fantasma, Pierre Loti
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde
Miscelánea literaria, Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, C. Gagini
La nueva Rusia creada por los So- viets, por C. Nicolsky
Lecturas, Angel Ganivet
La vida que pasa, Eduardo Zamacois
El estado docente, R. C. Meléndez
La canción triste, poesías, V. Medina
Del momento fugaz, L. Montalbán
Homenaje a Francia, varios autores
Desde Europa, José Enrique Ro-16
Diálogos sobre la belleza, Francisco Pi y Margall
Páginas selectas, Jacinto Benavente
Antología hispano-americana. Nica- ragua
Malos vecinos, Georges Clemenceau
El patio azul, Santiago Rusiñol
De sobremesa, Jacinto Benavente
Bronces de antaño, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, Anato-1e France
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta
Artículos, Eca de Queiroz
Las guarías del crepúsculo, Napoleón Pacheco
El alma de la escuela, Luis de Zulueta
Ocios, varios autores

A \$ 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, Eugenio D'Ors
Poesías, Edmundo Montagné
Algunas páginas, Remy Gourmont
Meditaciones, M. Medina Betancourt
Sus mejores cuentos, A. Monteavaro
Líneas, Andrés Berruga
El sexto matrimonio, H. de Régnier

A \$ 0.50 EL TOMO

Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona
Frosas, José Asunción Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini
Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
La Jaula, cuadro dramático, Luciano Descaves
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas selecta lectura
La rosa de Engaddi, poesías, Aré- valo Martínez
Pequeño ideario, Angel Ganivet
La Epidemia, comedia en un acto, Octavio Mirabeau
Gente de Madrid, siluetas y semblan- zas, Carlos Frontaura
Pecata minuta, poesías, Felipe Pérez González

Por esos mundos, Rodrigo Soriano

Prosa epistolar, Marqués de Santillana
¡Aleluyas finas!, M. Matoses
Palabras, L. Rufa Contreras
Polvo del camino, Angel Guerra
Sol y sombra, Ricardo Sepúlveda
Botones de inuestra, A. Sanchez Pérez
Cuntos, Alicia Pestana
¡Rataplan!, José M. Matheu
La niña Araceli, novela, J. López Vaide-oro

Con el eslabón, Enrique José Varona

Antología de la versificación rítmica, Pedro Henríquez Ureña
De la amistad y del diálogo, E. D'Ors
El Universo en la Ciencia antigua, Felipe Picatoste
Novelas, Lope de Vega
Rick, novela, Eduardo Zamacois
Estudios sobre la Edad Media, Fco. Pi y Margall
Cosas mías, Joaquín Dicenta
Juglarías, poesías, Eduardo Marquina
Las cocueyas del rosal, O. Jiménez
El hombre que parecía un caballo, Rafael Arévalo Martínez
Grotzela, novela, A. de Lamartine
A margen de la epopeya, E. Martín

A \$ 0.75 EL TOMO

Las ciencias históricas, F. Renán
Trabajos de amor perdidos, comedia, W. Sh. Kespeare
Brochachos, artículos, T. Mechini
Sala de retratos, Enrique Díez-Canoedo
30 novelas cortas, varios
Hermanito menor JM Chacón y Calvo
De los jesuitas, J. Michelet
Temas varios, Eduardo Benot
Las clases jornaleras, F. Pi y Margall
Crítica del cristianismo, F. Laurent
El utilitarismo, Stuart Mill
La propiedad, P. J. Proudhon
Vagamanderías, poesías, C. Gagini
Almabella, novela, Enrique Lodos
Antología de escritores jóvenes, varios
Chispas, co. P. de Salvo
Alma de la Ftarde, poesías, Blanca C. de Hune
Poemas modernos y exóticos, por las Bartolomé Galindz

TERREMOTOS EN SUMATRA
Amsterdam, Holanda.—Los terremotos que han causado grandes daños en la parte central de Sumatra durante los últimos días continúan aun, según los despachos especiales recibidos aquí Di- ceo estas noticias que está en erupción el volcán Merapi, a 50 millas de Padang. Se han sentido algunos lige- ros temblores diariamente en la J. va Central.

INTERRUMPIDOS LOS PASOS DE ANDES
Santiago de Chile.—Las comunicaciones entre Chile y la Argentina se encuentran suspendidas a causa de una terrible nevada que está ca- yeado sobre los pasos de los Andes, deteniendo a cen- tares de viajeros en Uspa- llata y Mendoza, en la Imp- sibilidad de utilizar las vías de ferrocarril. Más d 63 tú- neles han quedado bloquea- dos adelantando lentamente los trabajos hechos para des- pejarlos por la falta de bra- ceros. En campo abierto trabajan los rompe-hielos rotatorios en limpiar de nie- ve las líneas. Dicese que desde hace veinte años no nevaba como ahora.

POLONIA ARDE EN ANSIA DE CONQUISTA
Berlín.—La prensa alema- na, con caracteres que rezan: "Los Planes de Conquista de Polonia" y gran alboroto, comentan un editorial del "Psoiky Zbrejna", órga- no del partido del Mariscal Pi- sudscky, que dice: "El Tra- tado de Versalles cometió sa-

Encuadernación de libros
En la Imprenta de LA PRENSA se ha establecido un taller de encuadernación en el que se empaстан libros de todas clases, desde lo más sencillo hasta lo más lujoso, y precios más económicos que en nin- guna otra parte.
Cuando tenga libros que encuadernar, trágalos a este taller, que quedará satisfecho por lo barato y lo perfecto del trabajo.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Los grandes descubrimientos

La Brújula

¿Qué fue el inventor de la brújula? No se sabe.

En los siglos VII y VIII de nuestra era, los mercaderes chinos hacían largas excursiones marítimas y se tiene por cierto que el uso de la aguja imantada es lo que daba seguridad a sus navegaciones, habiendo algunos eruditos llegado a sostener que aquellos poseían desde el año 121 de nuestra era este recurso tan precioso para la náutica.

No obstante, el documento más antiguo que se encuentra en las obras chinas relativas a este asunto sólo se remonta al siglo XI.

Los griegos y los romanos conocieron el imán, al que llamaban *pedra*, es decir, la piedra por excelencia; pero limitándose a admirarla, ningún partido sacaban de ella.

Sabían que el imán atrae al hierro, pero ignoraron siempre su principal virtud, esto es, la propiedad de que goza de dirigirse constantemente hacia el Norte cuando está suspenso de modo que pueda moverse libremente y sin obstáculo.

En tiempo de las Cruzadas, los europeos, que se hallaban en comunicación con los árabes, obtuvieron de éstos tan preciosa revelación. Los árabes, a su vez, habían aprendido de los indios el manejo de la brújula, porque, merced a los navegantes del Celeste Imperio, el empleo de la aguja imantada se había extendido a los mares de la India.

Un documento suministrado por la historia literaria de Francia demuestra hasta la evidencia que la brújula era conocida en Europa a últimos del siglo XII.

Hugo Bertin dice que entonces se encerraba la aguja imantada en un vaso de cristal con agua hasta la mitad, y que se la hacía flotar sobre ella por medio de dos espiguillas.

La primera brújula usada por los navegantes se reducía a una aguja imantada que flotaba sobre el agua; pero como los frotamientos de ésta debían paralizar casi por completo el movimiento de la aguja atraída hacia el Norte, es indudable que semejante medio no podía suministrar ninguna indicación segura.

¿Quién fue el hombre ingenioso a cuya mente se presentó la idea de separar la *calamita* (así se de nominaba entonces la aguja imantada) de los apoyos merced a los

cuales flotaba en el agua, para colocarla sobre un eje de acero puntiagudo que se elevaba en el centro de una caja, es decir, para componer la brújula?

Los italianos han reclamado el mérito de esta idea en favor de un capitán o piloto llamado Flavio Gioia, natural del reino de Nápoles; pero este honor les es disputado.

Lo que, sin embargo, no puede negarse, es que los italianos han dado a este preciosísimo instrumento el nombre con que en la actualidad es conocido.

Los ingleses han aspirado igualmente a la gloria del descubrimiento de que se trata, por haber añadido a la aguja imantada un cartón circular dividido en treinta y dos direcciones o vientos.

Como quiera que sea, la flor de lis que en todas las naciones marítimas señala el Norte en el cartón en que está dibujada la rosa de los vientos, no permite dudar que la brújula ha recibido notables mejoras por parte de los franceses.

El fenómeno esencial que esa aguja presenta, es decir, su propiedad constante de dirigirse hacia el Norte y de volver siempre al mismo punto cuando se la desvía de esta dirección, se explica fácilmente si se considera, como lo hacen los físicos, al globo terrestre como un inmenso imán natural.

La tierra, en su acción magnética, nos presenta en efecto todos los fenómenos peculiares de los imanes naturales o artificiales.

Los físicos admiten en un imán dos especies de fluidos que obran cada uno por repulsión respecto de sí mismo, y por atracción hacia el otro, y cuyas resultantes de acción están situadas en las extremidades del imán.

La brújula que sirve para guiar a los navegantes al través de los mares, es la aguja imantada, que, mantenida en equilibrio sobre un eje vertical y pudiendo moverse con entera libertad, se dirige constantemente hacia el polo Norte de la tierra, y señala, por lo tanto, esta dirección.

La brújula sirve para dirigir la proa de la nave hacia el lugar a que se trata de encaminarla.

Durante mucho tiempo se creyó que la aguja imantada se dirigía en todas partes exactamente al Norte, habiendo sido Cristóbal Colón el primero que observó en 1492, en el célebre viaje en que

descubrió el Nuevo Mundo, que la aguja de la brújula se desvía sensiblemente del verdadero Norte.

En 1599 los navegantes holandeses formaron tablas destinadas a determinar esta variación en diferentes lugares de la tierra.

Otros observadores advirtieron que la desviación de la aguja no sólo variaba al pasar de un lugar a otro, sino que variaba también al cabo de cierto tiempo en el mismo lugar; distinguióse desde entonces la dirección variable de la aguja de la dirección absoluta del meridiano astronómico, y se le dió por analogía el nombre de *meridiano magnético*.

El ángulo que forman entre sí estos dos meridianos se llama la *declinación*; y según que la punta norte de la aguja mira al Este o al Oeste del meridiano, se dice que la declinación es oriental u occidental.

Esta declinación varía mucho de un lugar a otro: es occidental en Europa y oriental en América y en el Norte de Asia.

Las auroras boreales, las erupciones volcánicas y los rayos turban accidentalmente la declinación de la aguja imantada.

Hasta 1576 se supuso que la aguja imantada debía estar perfectamente horizontal; y cuando se veía que bajaba más de un lado que de otro, atribuíase esta inclinación a una errónea determinación del centro de gravedad.

En la mencionada época se vió, por medio de experimentos, que tal inclinación reconocía una causa independiente de la desigualdad de peso entre los dos lados de la aguja.

La brújula es el instrumento más precioso para el navegante, puesto que merced a sus indicaciones puede siempre conocer con seguridad el derrotero de su bajel.

Este instrumento presta algunos servicios en tierra, pues en el fondo de un espeso bosque, o en el interior de una mina profunda, indica al observador la dirección del Norte y le permite, por consiguiente, reconocer el lugar que ocupa, trazarle la ruta que ha de seguir para llegar al lugar que desea. Sirve también para levantar planos topográficos, o sea para medir terrenos.

Sección informativa internacional

TERREMOTOS EN SUMATRA
Amsterdam, Holanda.—Los terremotos que han causado grandes daños en la parte central de Sumatra durante los últimos días continúan aun, según los despachos especiales recibidos aquí Di- ceo estas noticias que está en erupción el volcán Merapi, a 50 millas de Padang. Se han sentido algunos lige- ros temblores diariamente en la J. va Central.

INTERRUMPIDOS LOS PASOS DE ANDES
Santiago de Chile.—Las comunicaciones entre Chile y la Argentina se encuentran suspendidas a causa de una terrible nevada que está ca- yeado sobre los pasos de los Andes, deteniendo a cen- tares de viajeros en Uspa- llata y Mendoza, en la Imp- sibilidad de utilizar las vías de ferrocarril. Más d 63 tú- neles han quedado bloquea- dos adelantando lentamente los trabajos hechos para des- pejarlos por la falta de bra- ceros. En campo abierto trabajan los rompe-hielos rotatorios en limpiar de nie- ve las líneas. Dicese que desde hace veinte años no nevaba como ahora.

POLONIA ARDE EN ANSIA DE CONQUISTA
Berlín.—La prensa alema- na, con caracteres que rezan: "Los Planes de Conquista de Polonia" y gran alboroto, comentan un editorial del "Psoiky Zbrejna", órga- no del partido del Mariscal Pi- sudscky, que dice: "El Tra- tado de Versalles cometió sa-

una injusticia con Polonia. No sirvió para devolvernosla Polonia de 1772. Nos retuvo Danzig, Königsberg, Stettin, Breslau, Oppelyn, Erm- land y Mazuria. Jamás debemos de renunciar a la devolución de tales ciudades y provincias que nos fueron arrebatadas por la fuerza."

"Como nuestras fronteras están abiertas, debemos de poseer un ejército poderoso que nos guarde por los cuatro flancos. Todo polaco tiene que ser soldado, toda mujer nacida en Polonia debe de pertenecer a las reservas de la Guardia Nacional. Una Polonia armada de punta en blanco únicamente podría enfrentarse con tantos enemigos. Cada casa de nuestra tierra tiene que ser una fortaleza."

Pasa a la página 4.

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Las mejores obras de los principales autores, en la Dirección de La Prensa

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Los maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Pan PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falcó

Sección informativa universal

Viene de 3.º pág.

INUNDACIONES Y TERREMOTOS EN AUSTRIA

Viena.— La región de Stiria, Austria baja, fué sacudida por un terremoto que causó grandes daños en el pueblo de Muerzschlag, cerca del monte Semmering. Los repetidos temblores causaron pavor entre la población pero no ocurrieron desgracias personales.

Noticias procedentes del Austria alta informan que las inundaciones continúan causando estragos, habiendo ocurrido alguna pérdida de vida. Se han desbordado los ríos Traugesen y Ramlogbach, en el Distrito de Loosdeltal y los ríos Felstritz y Sarmling cerca de Waldhausen y Frankenburg. Han sido destruidos muchos puentes y caminos y se encuentran inundadas grandes extensiones de terrenos de cultivo. Varias personas se ahogaron en Gieskand y Urfahr cerca de Lioz.

SE CONFISCAN LOS BIENES DE LOS CONJURADOS

Madrid.— Los Juzgados ordinarios han comenzado a actuar en las exacciones de multas a los conjurados y en el embargo de los bienes de los que fueron condenados y no las han abonado todavía. Se han librado exhortos a Valencia, Palma de Mallorca, Almería, Oviedo y otras ciudades, encomendando a los jueces municipales y de Primera Instancia la ejecución de los embargos decretados.

Los fondos del Conde de Romanones, de Valeriano Weyler, y de otras personas complicadas en la confabulación, guardados en el Banco de España, han sido embargados por el Fisco, de acuerdo con el decreto del 2 de junio. El procedimiento a seguir por los jueces será el ordinario de los juicios ejecutivos de mayor cuantía, según se supone, por la naturaleza especial de la disposición dictada por el general Primo de Rivera.

Como todos los procesados tendrán que responder a costas y obligaciones civiles, también se les embargaron bienes hasta cubrir aquellas.

OSORIO GALLARDO Y LA LIBERTAD DE LA PRENSA

Madrid.— En un artículo que publica "El Sol", bajo la firma del ex Ministro señor Ossorio Gallardo, refiriéndose a las últimas disposiciones del Consejo de Ministros referentes a la propaganda radical, aconseja al gobierno que consienta la sana crítica de sus actos por medio de la prensa, recibiendo como eficaz colaboración a sus proyectos.

Prosigue el señor Ossorio pidiendo al gobierno que en vez de desdeñar las actividades de los elementos intelectuales de España, reconozca sus altas miras y el valor y la mayor consolidación del régimen de moralidad política emprendido por el golpe de Estado de 13 de septiembre de 1923.

LA UNIÓN ALEMANA AUSTRIACA

Viena.— La resistencia de las potencias contra la idea de una unión entre Alemania y Austria va decreciendo visiblemente, declaró hoy Herr Loeb, Presidente del Reichstag alemán, en un discurso pronunciado ante la Liga de los pueblos en cuanto a que el principio de la determinación propia se observa solamente entre los estados vencedores y no entre los vencidos.

Herr Loeb arguyó que una unión austro-alemana perfeccionada serviría de lección objetiva para toda Europa, la cual en su presente estado de desunión sería económicamente importante contra los poderosos Estados Unidos. Declaró, además, que después de ingresar en la Liga de las Naciones, Alemania haría hincapié en una discusión de la Unión austro alemana.

No se ha llegado a ninguna resolución

Muchos son los representantes y contratistas que han llegado en estos últimos días al país con el objeto de entablar negociaciones con el Gobierno sobre empréstitos y obras de importancia. Pero ninguno de ellos ha encontrado posibilidades de arreglos y han tenido que ir abandonando el país tal y como vinieron.

El Gobierno se ha convertido en una roca infranqueable para esos asuntos, lo cual demuestra que ninguna de las propuestas hechas hasta hoy día son convenientes para los intereses del país.

Proposiciones de empréstito, pavimentación de calles, apertura de caminos, carreteras, canalizaciones, electrificaciones, construcción de muelles, de puentes, y quien sabe que otras cosas más han ofrecido al Gobierno, pero ninguna le ha tentado. La época de las negociaciones externas ha comenzado mal para los interesados de afuera.

Y a pesar de esto, se tiene conocimiento que llegará un nuevo contratista, el Capitán Herbert F. Howe, representante de una importante casa de Filadelfia, y especialista en pavimentación de calles y construcción de carreteras.

Veremos qué suerte correrán sus gestiones ante el Gobierno. Pero ya en éste impera el pesimismo y por tal motivo es de creerse que constituyan un nuevo fracaso. Y es de suponer que tales proposiciones sean un recorte con la misma tijera de las otras.

No se llegó a ningún acuerdo

Viene de la página 5. No aconseja por el momento la electrificación del Ferrocarril al Pacífico, alegando que puede seguirse en su funcionamiento como hasta ahora se ha hecho.

Respecto a los trabajos en Limón, una vez quede el informe a sus representantes, se dará comienzo a la obra de pavimentación de las calles.

Posiblemente el sábado de la presente semana embarcará rumbo a Nueva York, después de hacer algunos otros estudios en la zona atlántica.

Palabras del General Volio en el Congreso Comisión de fiestas cívicas en Cartago

En combinación con los festejos de la Pasada de la Virgen de los Angeles, se dispuso que en Cartago haya fiestas cívicas este año, para lo que se ha nombrado una Comisión organizadora integrada así:

Presidente, Licenciado don Carlos Leiva; Vicepresidente, don Enrique Runnebaum; Tesorero, don Luis García Aragón; Secretario, don Alejandro Cordero; Prosecretario, don Rubén J. Vargas; Fiscal, don Marino Leandro; Vocales, don Rodolfo Lelto, don Ramón T. Quesada, don Juan Gómez y don Faustino Ramírez.

Tales festejos, lo mismo que los de la Pasada de la Virgen de los Angeles, se verificarán en setiembre próximo.

Nuevo médico

Anoche hubo sesión de la Facultad de Medicina de la República.

Se conoció de los informes referidos por el joven doctor don Carlos Manuel Jiménez Flores, previos a su incorporación a la Facultad de Medicina de la República.

Los exámenes rendidos por el doctor Jiménez Flores fueron en un todo satisfactorios para los examinadores, por lo que ha merecido sinceras frases de elogio.

La Facultad, por unanimidad de votos acordó tenerle como incorporado a la misma.

Se ha impartido órdenes energicas

Parece que el Inspector Gral de Hacienda Municipal ha dado ciertas órdenes terminantes en lo que respecta al manejo de la Contabilidad Municipal de Sigües.

Qué es lo que ocurrió allí? Las cosas no deben estar muy claras cuando tales disposiciones se han tomado en forma terminante.

Esto hace presumir que se aproxime un nuevo escándalo municipal, lo cual no sería raro en estos tiempos en que las Municipalidades están proporcionalmente cada vez más escandalosas que de miedo.

Sección deportiva

En Cuba se preparan con entusiasmo para los Juegos Centro Americanos

Durante su estancia en la Capital de México, el Senador cubano, don Alberto Barreras hizo declaraciones muy importantes relacionadas con el entusiasmo que existe en su país para la celebración de los Primeros Juegos Deportivos Centro Americanos que se efectuarán en México durante el mes de Octubre, bajo el patronato del Señor Presidente General Calles y el Comité Internacional Olímpico.

Refiriéndose a estas competencias el Senador Barreras, que en la alta Cámara ha desarrollado una locanosa gestión en pro del desarrollo de la Educación Física en su país, expresó lo siguiente:

"Los juegos que corresponden a Centro América se efectuarán en esta sugestiva e interesante ciudad de México, y estoy seguro por cuanto he estudiado en esta visita, que serán celebrados bajo el más absoluto respeto a las leyes que lo rigen, sin excluir el trato gentil que a todos ofrecerá este pueblo.

Por lo que a Cuba se refiere, puedo asegurar que hemos de ofrecer nuestro concurso y que los deportistas cubanos están llenos de entusiasmo por verse en México. No sé si ganaremos o perderemos el mayor número de eventos, pero déjenme decirles que aún siendo huesos duros, y pensando que nuestro papel no ha de ser lo más secundario, lo que nos interesa es concurrir a darle el mayor auge a ese acto de trascendencia, y sentirnos honrados en la compañía de pueblos hermanos y de ese modo, por ese nuevo motivo, conoceremos ínti-

amente, tratarnos como camaradas y aumentando la fraternidad que en otras muchas órdenes de actividades nacionales son imprescindibles que existan".

Organización Deportiva en Cuba

Refiriéndose a la forma en que está organizado el deporte en la Isla de Cuba, expresó el Senador Barreras que no existe una sola municipalidad, en que no exista un club donde se agrupen los jóvenes con fines deportivos, y en campeonatos que asociados a las ventajosas educativas, seguramente serán apreciados en la futura generación.

Viajeros para el exterior

Próximamente partirán para Europa, en viaje de recreo, don Alberto Ortuño, su señora esposa doña Julia de Ortuño y su señorita hija Julia, para quienes deseamos un feliz viaje.

Con motivo del viaje a Europa del joven don Luis Martínez, le fue obsequiada una comida por don Víctor Céspedes Duke, propietario del Hotel Metrópoli, y a la que concurrió un grupo selecto de amigos del señor Martínez.

La señorita Isabel Loría, en compañía de su hermano don Claudio, embarcaron en Limón rumbo a Estados Unidos.

La cooperación de nuestro país en los Primeros Juegos Centro Americanos adquirirá una importancia sin igual, marcado un precedente en los anales deportivos de Hispano América, por lo que a cuestiones deportivas y de acercamiento racial se refiere.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia Martinez & Co. APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

SEMILLA DE JENJIBRILLO Sombreros de Pita Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador PRECIOS ECONOMICOS RPMULO ARTAVIA TELEFONO 1058 San José, Costa Rica

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña TRAUBE Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale Doble Grande y Pequeña